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ATA SETEMBRO/2018 ‐ DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO  
MUNICIPAL DE TURISMO – PETRÓPOLIS/RJ 

 
 
Ata  da  9ª Assembleia Ordinária  do  Conselho 
Municipal de Turismo, realizada no dia 03 de 
Setembro de 2018, de 16h às 18h, na Casa da 
Educação Visconde de Mauá, localizada na Av. 
Barão do Rio Branco, 03‐Centro Histórico 
 
 

Aos três dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, às 16 horas e 15 minutos, 1 

na Casa da Educação Visconde de Mauá, reuniu‐se o Conselho Municipal de Turismo com 2 

os  seguintes membros: PRESENTES: Célia D’Azevedo  (ACEP); Marcos Carneiro  (AGFAP); 3 

Ana Beatriz O. Pinto  (AGP); Aymê Magno  (Associação Nikkei de Petrópolis‐ANP); Masao 4 

Nakashima (Associação Nikkei de Petrópolis‐ANP); Frederico Ferreira de Oliveira (CEFET); 5 

Juliana Hannickel  (Clube  29 de  Junho); André  Luiz  S.  Sá  (COMDEP); Mônica Mendonça 6 

Leitão  (FAETEC‐Cascatinha);  Jonny  Klemperer  (Firjan);  Frederico  Amaro  Haack  (IHP); 7 

Elizabeth Maller (Mitra Diocesana); Samir El Ghaoui  (PC&VB); Renato Winter  (Secretaria 8 

de Desenvolvimento  Econômico); Geraldino Miranda  (Secretaria  de  Fazenda); Marcelo 9 

Florencio  (Secretaria  de  Turismo‐TurisPetro‐/Presidente  do  COMTUR);  Ana  Corrêa 10 

(Sindicato  de  Hotéis,  Restaurantes,  Bares  e  similares  de  Petrópolis‐SindPETRÓPOLIS); 11 

Evany  Noel  (UDAM);  Leonardo  Fragoso  (UDAM).  AUSENTES  JUSTIFICADOS:  Thomaz 12 

Pompeu de Sousa Brasil  (Comunidade Evangélica de Confissão Luterana); Rogério Elmor 13 

(ABIH); Guilherme  Lacombe  (ABIH); Marcelo  Xavier  (ONG‐Raízes  do Ofício). AUSENTES 14 

NÃO  JUSTIFICADOS:  Coordenadoria  de  Planejamento  e Gestão  Estratégica  – DECONV; 15 

Gabinete do Prefeito; IMCE; SEBRAE; Secretaria de Assistência Social; Secretaria de Meio 16 

Ambiente;  Secretaria  de  Serviços,  Segurança  e  Ordem  Pública;  SENAC;  Sindicato  dos 17 

Empregados em Turismo e Hospitalidade de Petrópolis‐SETHP. CONVIDADOS/OUVINTES: 18 

Maria de Fátima Argon (IHP); Vera Abad (IHP); Luciana Viveiros. O Sr Marcelo Florencio, 19 

presidente do COMTUR, deu  início à Assembleia com a presença de 18 conselheiros e 3 20 

convidados/ouvintes.  1)‐  Aprovação  da  Ata  de  Junho:  o  Sr.  Marcelo  perguntou  aos 21 

conselheiros  se  alguma  correção  precisaria  ser  feita  à  ata  da  reunião  anterior.  A  Sra. 22 

Evany Noel solicitou uma correção e um acréscimo de  informação. 2–Comunicações: a)‐ 23 

O  Sr. Gastão Reis mencionou o  incêndio ocorrido no Museu Nacional, que há décadas 24 

vem sendo abandonado pelos governos. Disse que um povo sem memória é um povo à 25 
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deriva, e que é  impossível  traduzir em palavras a  indignação pelo ocorrido. O Sr.  Jonny 26 

concordou  com  o  Sr.  Gastão  que  o  país  está  de  luto,  e  questionou  o  que  seria  se 27 

ocorresse  no Museu  Imperial.  b)‐COMPIR:  o  Sr. Marcelo  informou  ao  plenário  que  o 28 

COMPIR está solicitando a  indicação de representantes do COMTUR para o conselho. A 29 

Sra.  Beth Maller  (Mitra)  e  o  Sr.  Frederico Haack  (IHP)  concordaram  em  representar  o 30 

COMTUR no COMPIR.    c)‐Conselho de Cultura: O Sr. Marcelo  também  informou que o 31 

Conselho de Cultura está solicitando representantes do COMTUR. A Sra. Luciana lembrou 32 

que o IMCE tem cadeira no COMTUR, mas que o Conselho de Cultura não tem cadeira no 33 

COMTUR. 3)‐Despedida dos representantes da ABIH e informação dos substitutos: O Sr. 34 

Marcelo agradeceu, em nome do COMTUR, ao Sr. Carlos Mariz e à Sra. Luciana Viveiros 35 

pela  participação  efetiva  e  consistente  no  Conselho,  por  todos  esses  anos,  como 36 

representantes  da ABIH. No  caso  da  Sra.  Luciana,  agradeceu  também  sua  participação 37 

assertiva como vice‐presidente do COMTUR, presidente do Fórum Municipal de Turismo, 38 

a regulamentação do projeto de adoção dos espaços públicos, e tantas outras realizações. 39 

Disse que serão sempre bem vindos ao Conselho. Informou que o Sr. Guilherme Lacombe 40 

e o Sr. Rogério Elmor  serão os novos  representantes da ABIH no COMTUR.  Leu para o 41 

plenário a carta enviada aos conselheiros, pelo Sr. Guilherme, onde justifica sua ausência 42 

na  presente  reunião,  agradece  as  boas  vindas,  e  demonstra  sua  vontade  de  atuar 43 

efetivamente no conselho. O Sr. Marcelo pediu ao Sr. Frederico (CEFET), que o ajudasse 44 

como  timekeeper  (controlador),  na  tarefa  de  regular  o  tempo  das  reuniões,  para  que 45 

mantenham  o  equilíbrio  das  intervenções.  4)‐Avaliação  e  validação  dos  Grupos  de 46 

Trabalho:  A  Sra.  Beth  informou  sobre  a  pré‐existência  de  lei  que  orienta  sobre  a 47 

reativação da nomenclatura original dos Quarteirões de Petrópolis, e que só é necessário 48 

que seja criado um GT e a atualização da  lei. A Sra. Luciana fez uma apresentação sobre 49 

os GTs que não foram apresentados na última assembléia. A Sra. Evany, coordenadora do 50 

GT  Projeto  de  Sensibilização  Turística,  Vertente  Segmentada,  comentou  que  o  projeto 51 

envolve  várias  ações  e  classes  de  trabalhadores,  como  taxistas,  frentistas,  PMs,  GMs, 52 

recepcionistas, etc e para tanto vai necessitar da ajuda de outras entidades de  iniciativa 53 

privada. Sugere a ACEP, PC&VB, AGP,  IHP, TurisPetro e UDAM, que aceitaram ajudar, só 54 

dependendo  da  concordância  do  PC&VB,  cujo  presidente  levaria  o  assunto  à  sua 55 

diretoria.  OBS.:  Anexo  ao  e‐mail  de  envio  da  Ata  de  setembro  encontra‐se  o 56 

levantamento dos GTs  feito pela Sra. Luciana Viveiros, com o detalhamento do estágio 57 

em que se encontra cada um dos GTs do COMTUR. 5)‐ Posicionamento do COMTUR em 58 

relação às Vitórias, com apresentação do IHP: O Sr. Marcelo disse que o GT das Vitórias, 59 

composto  pela  Sra.  Evany,  Sra.  Célia,  Sra.  Aymê  e  ele  próprio  realizaram  um  ano  de 60 

trabalho para requalificação dos condutores e suas atividades. Acrescentou que a poucas 61 

semanas  do  plebiscito  que  vai  decidir  os  destinos  da  atividade,  a  discussão  está 62 

emocional, por isso foi solicitada a participação isenta do IHP nesta assembléia, por meio 63 

de D. Vera Abad, que hoje veio dar depoimento sobre o histórico dessa experiência. Ao 64 

iniciar, D. Vera opinou que as discussões perderam o  foco, e explicou que antigamente 65 

quem usava as Vitórias, os tilburis, charretes e correlatos se orgulhava do seu trabalho, aí 66 
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chegaram os carros e a atividade mudou.  O apelo de Petrópolis é único, e a atmosfera de 67 

Cidade  Imperial  tem que  ser mantida,  com a  lembrança dos verões do  Imperador, dos 68 

Presidentes, da alta sociedade, e da época dos cassinos. Acrescentou que Petrópolis não é 69 

uma cidade qualquer, é única. O Sr. Jonny opinou que não há nada no COMTUR contrário 70 

à  atividade  dos  condutores  de  Vitórias.  Acrescentou,  no  entanto,  que  a  atividade 71 

necessita ser melhor estruturada, como é feita em Nova York, determinando um espaço 72 

onde as Vitórias  sejam acolhidas  sem atrapalhar o  trânsito. A  Sra.  Juliana disse que as 73 

pessoas contrárias à continuidade da atividade dos condutores de Vitórias estão com os 74 

ânimos  exacerbados.  A  Sra.  Luciana  comentou  que  a  intenção  de  quem  propôs  o 75 

plebiscito  é  encerrar  com  a  atividade,  sejam  os  animais  bem  ou mal  tratados.  O  Sr. 76 

Marcos  Carneiro  disse  que  o  que  o  preocupa  é  o  plebiscito  nos  Distritos,  já  que  a 77 

informação de lá não é a mesma do Centro. A Sra. Fátima Argon, do IHP, disse que várias 78 

inverdades têm sido ditas. Sua preocupação está relacionada aos monumentos da cidade. 79 

Comentou que entrou no Palácio Rio Negro e que este está em estado lastimável. A Sra. 80 

Célia disse que o GT das Vitórias  teve um ano de muito  trabalho, e que  já  tinham um 81 

planejamento feito para que o serviço fosse feito como em Nova York. Comentou que os 82 

cavalos  das  Vitórias  são  como  os  brasileiros,  uma  mistura  indefinida  de  raças.  A 83 

Professora  Aymê  sugeriu  que  seja  feita  uma  campanha  de  esclarecimento  para  a 84 

população sobre as inverdades que estão sendo divulgadas. Comentou que os cavalos são 85 

bem  cuidados.  A  Sra.  Evany  concordou  que  deve  haver  divulgação,  já  que  há muita 86 

desinformação. O Sr. Leonardo Fragoso opinou que de haver divulgação sem entrar em 87 

confronto  com  pessoas  de  ânimos  exacerbados.  A  Sra. Mônica  questionou  como  vão 88 

chegar ao grande público,  já que em palestras ninguém  vai, e panfleto ninguém  lê. As 89 

pessoas têm que entender que famílias serão penalizadas com o fim da atividade. O Sr. 90 

Renato falou sobre os comentários contrários havidos pela divulgação do projeto para o 91 

tombamento do pão alemão e da cuca, e sugeriu que as redes sociais sejam utilizadas de 92 

maneira inteligente e técnica na divulgação correta das ações. O Sr. Jonny concordou com 93 

a divulgação e disse que a INTERTV pode ajudar. O Sr. Marcelo disse que a Sra. Renata da 94 

ASCOM vai divulgar os dados trazidos à reunião pela Sra. Vera Abad. OBS.: Anexo ao e‐95 

mail de envio da Ata de setembro encontra‐se a apresentação feita pela Sra. Vera Abad 96 

(IHP). 6) ‐ Assuntos Gerais: O Sr. Marcelo leu e entregou ao Sr. Renato Winter uma carta 97 

de apoio do COMTUR ao projeto de  tombamento do pão alemão e da cuca. A Professora 98 

Aymê sugeriu solicitar a presença no COMTUR, dos gestores dos museus, para falar sobre 99 

a segurança dos mesmos. Depois do episódio do incêndio do Museu Nacional, na Quinta 100 

da Boa Vista, não há mais como ignorar os riscos. O Sr. Samir informou sobre a realização 101 

de  um  Urban  Hacking,  dia  22  de  setembro,  sábado,  de  9h30  às  18h30,  no  Parque 102 

Municipal de Petrópolis e nos shoppings da região, contando com a participação de mais 103 

de 60 empresários  locais. O evento  consiste de  intervenções no espaço urbano para a 104 

integração  e  interatividade  do  público  presente.  O  Sr.  Jonny  perguntou  onde  está  o 105 

representante da Câmara Municipal, já que a data da reunião foi mudada de quarta para 106 

segunda‐feira por  causa deles. O  Sr. Marcelo  lembrou que os  guias da AGP  só podem 107 
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estar  presentes  às  assembléias  do  COMTUR  ás  segundas‐feiras.  A  Sra.  Mônica  e  a 108 

Professora Aymê disseram que é obrigação do Legislativo participar. A Sra. Fátima Argon, 109 

IHP, pediu  ao COMTUR que  intervenha e  influencie na  recolocação do Monumento da 110 

Estrada União e Indústria em seu lugar de origem, no trevo de Itaipava, com ligação à BR‐111 

040. O Sr. Renato mencionou eventos que acontecem ao  logo da Estrada Real, e outros 112 

locais, e se propôs a trazer os representantes desses eventos para falar nas reuniões do 113 

COMTUR. Os  conselheiros disseram que é mais  importante  trazer uma  listagem desses 114 

eventos pra decidirem o que vale apenas ser trazido ao conselho. O Sr. Jonny comentou 115 

que o tempo dedicado a Assuntos Gerais está muito curto e não está dando para discutir 116 

tudo  o  que  é  necessário,  portanto,  foi  proposto  pelo  Sr. Marcelo  ao  conselho,  e  bem 117 

aceito pelos presentes, que as assembléias se estendam por mais meia hora, terminando 118 

às 18:30h. A assembleia foi encerrada pelo Sr. Marcelo às 18h50. 119 

                                     120 

Marcelo Florencio                                   May‐Lin Falconi da Rocha                                   121 

Presidente do COMTUR                         Secretária Ad hoc 122 

 123 


